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香港文匯報訊 (記者梁悅琴)樓
市納悶，再有發展商透過同日公開
發售與招標兼併的手法湊夠兩成單
位賣樓。 莊士中國投資位於屯門
業旺路弦海昨加推38伙，部分高
層單位加價約2%，折實入場309
萬元，並於本周六發售75伙。其
中31伙為公開發售，44伙為招標
發售(包括30伙新加推單位及早前
已出價單的14伙昨日已封盤改作
招標發售)。

30單位同步招標
莊士中國投資董事總經理莊家彬表

示，弦海開售至今已累計售出共86個單
位，昨日加推38個單位，實用面積介乎
162至447平方呎的開放式、一房及兩房
單位，定價介乎367.79萬至822.29萬元
之間，個別高層單位加價約2%。以最
高折扣率16%計，折實價約308.94萬至
690.72萬元。
莊士地產代理副總經理陳慶光指出，

今次弦海除加推38個單位外，同時亦以
招標形式推出30個單位，當中包括20
個連平台的罕有特色單位。

TWELVE PEAKS 10號屋招標
此外，新地旗下山頂加列山道

TWELVE PEAKS 推出10號屋招標，

本周五截標。該洋房於2014年曾公佈價
單，實用面積 3,744 方呎，花園面積
1,859方呎，天台面積719方呎，價單定
價4.184億元。

內地客辣稅3283萬購嘉匯
此外，上月以1.09445億元向嘉華購
入啟德嘉匯第8座37、38樓B嘉匯複式
戶的買家原來是內地客。土地註冊處資
料顯示，嘉匯8座37、38樓B複式戶買
家以香港一家人食品國際集團有限公司
作登記，即買家需付樓價三成的買家印
花稅及雙倍印花稅，涉資 3,283.35 萬
元。該公司董事為廣東一家人食品董事
長黃旭民。該單位實用面積 2,065 方
呎，另平台面積592方呎，實呎5.3萬
元，創東九龍住宅呎價新高。

弦海加推38伙
折實309萬入場

■莊家彬(右)公佈第三號價單所加推的38個單
位銷售細節。左為莊士地產代理副總經理陳慶
光。

張建宗指出，隨着時代的變遷，海運業也
須要與時俱進，開拓新思路，掌握全球

局勢下的新機遇，方可為香港的海運業開創
新高峰。他引述行政長官林鄭月娥在上月發
表的《施政報告》中提到，在面對鄰近港口
的激烈競爭時，香港必須善用其獨特長處，
以及國家「一帶一路」和「粵港澳大灣區」
建設帶來的重大機遇，發展高增值海運服
務。

吸亞太「帶路」仲裁案來港
他表示，政府於《施政報告》中表明將推
出多項措施，支持和提升香港作為高增值海
運服務中心的地位，包括通過稅務措施推動
香港的船舶租賃業務、提供稅務減免促進海
事保險業在香港的發展等。政府會提供便利
措施，支持香港為國際海運業提供可靠和高
質的爭議解決服務，藉此鼓勵更多海運業的
業務委託人利用香港作為營運基地，為香港
海運業的發展帶來新動力。
律政司司長鄭若驊表示，香港在發展海事

法律和爭議解決服務方面可以為香港、大灣
區與內地企業「併船出海」提供強大的後
盾，滿足內地以至海外不同企業對於解決海
事相關爭議方面的高端服務需求，因在「一
國兩制」下，香港是全中國唯一的普通法司
法管轄區，擁有成熟健全的法律制度，與倫
敦這個國際公認、最重要的海事仲裁中心有
相似之處，令香港可吸引更多亞太區以至
「一帶一路」海事相關仲裁個案在香港進
行。

吞吐量下降無損航運地位
前律政司司長、資深大律師袁國強表示，

航運物流相關行業佔香港本地生產總值
（GDP）一個相當高的比重，而隨着「一帶
一路」與全球化的進一步推進，企業對航運
物流相關的專業法律服務日益增加。他表示
在「一國兩制」下，香港司法獨立，又是
1958年「承認及執行外國仲裁裁決公約」
（即《紐約公約》）的司法管轄區，故能為
香港、大灣區、內地、亞太區以至「一帶一

路」沿線地區的企業，提供公平公正的海事
相關仲裁服務。
中遠海運（香港）總裁朱建輝表示，在內
地以至亞太區內港口競爭日益激烈的大環境
下，香港雖然在貨櫃整體吞吐量的全球領導
優勢不再，但這不代表香港的高增值海運服
務中心地位不保。他以英國倫敦作例子，稱
倫敦的貨櫃整體吞吐量比香港更低，但無損
倫敦作為全球最重要的海事仲裁中心。
因此，他認為香港應發展海事相關爭議的

解決服務，特別是仲裁服務，因為香港背靠
祖國，擁有卓越的地理優勢。此外，香港是
地處亞洲中心，與亞太區各主要經濟體系以
至部分「一帶一路」地區相距少於5小時的飛
行航程，故區內企業前往香港解決海事相關
法律爭議遠比倫敦企業具成本效益。
此外，他表示除英文外，中文亦是香港法

定語言之一，故香港較倫敦更具條件為大中
華區、以至馬來西亞與新加坡的企業提供海
事相關爭議的解決服務，因香港的語言與語
境文化障礙遠較倫敦為低。

香港文匯報訊（記者 岑健
樂）在昨天的「香港海運週
2018」法律論壇上，中聯辦副主
任陳冬表示，航運物流業是香港
四大經濟支柱之一，GDP佔比超
過1/5，進出香港的貨物以價值
計算約80%與內地相關，註冊的
內地船舶載重噸數超過30%。香
港律師事務所60%以上的業務都
來自內地或與內地相關，為內地
企業「走出去」提供了專業優質
的法律服務。這些都是香港與內
地優勢互補、共同發展的真實寫
照。

盼航運界攜手抓住機遇
因此，他希望在新時代國家改

革開放征程中，香港法律界、航
運界能夠攜手抓住機遇，培育新
優勢、發揮新作用，實現新發
展、作出新貢獻。他提出「三個
善於」：一是善於把握助力國家
全面開放的自身定位；二是善於
把握融入國家發展大局的歷史機
遇；三是善於把握創新轉型的時
代要求。
在善於把握助力國家全面開放

的自身定位方面，陳冬表示，法
律服務是香港的競爭優勢，在香
港逾1.1萬名律師當中，大多通

曉兩文三語，熟悉國際法律慣
例。此外，香港高度專業化、國
際化的法律、航運服務，可以為
資本、技術、人才等要素參與國
家經濟高質量發展和新一輪高水
平開放提供重要支撐。
在善於把握融入國家發展大局

的歷史機遇方面，他引述資料表
示「粵港澳大灣區」港口群居全
球第一，在全球集裝箱吞吐量前
十名中佔3席，大灣區內各港口
城市內部雖有競爭，但更有強強
聯合、併船出海、形成協同效應
的巨大空間。

施政報告航運舉措務實
在善於把握創新轉型的時代要

求方面，陳冬表揚行政長官林鄭
月娥在今年的《施政報告》中提
出要推動香港成為「一帶一路」
國際爭議解決服務中心，運用法
律科技發展網上「一帶一路」仲
裁及調解平台，支持香港發展國
際海運業爭議解決服務、高增值
海運服務等舉措，稱這些舉措都
是務實的，可推動行業創新轉
型。
陳冬寄語法律界、航運界，要

積極主動配合特區政府施政，藉
以實現行業長期健康發展。

港海運服務重點拓海事仲裁
海運週論壇：港法制與倫敦相似 具優勢

香港文匯報訊（記者 岑健樂）

「香港海運週2018」法律論壇昨

天舉行，政務司司長張建宗在會

上表示，海運業是推動香港貿易

和物流業發展的重要引擎，共提

供8.6萬個職位，而香港目前船舶

總註冊噸位是全球第4。他相信，

香港擁有優良的海運傳統，天然

的地理位置、再加上船東、船務

公司和海運服務行業的匯聚，完

善的交通網絡、友善的營商環境

等多項優勢， 有助吸引亞太區以

至「一帶一路」更多海事相關仲

裁個案在香港進行。
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香港文匯報訊 (記者 梁悅琴) 新世界發展
（0017）執行副主席兼總經理鄭志剛昨於股
東大會後表示，對未來本港樓市審慎樂觀，
集團仍會按步伐推出樓盤，年底亦會推出項
目，明年3月將推出元朗項目。他又指，目前
政府仍以供應啟德地皮為主，他們會視乎政

府推出的土地去參與競
投。
零售市道方面，他

指，香港零售市場在黃金周表現良好，仍見
單位數字增長。內地零售市場同期則見雙位
數字增長，他預期，未來6至9個月內地零售
增長可能有少少回調，但是仍保持雙位數字
增長。

他又稱，於昨午在股東大會上，有股東向
他查詢集團發展前景，他透露，未來集團會
在醫療、養生及保健推出服務予客户，當中
涵蓋硬件及軟件，將於本周內公佈具體內
容。
對於最近有報道指鄭氏家族持有的周大福

擬競購富通保險，會否與新世界的醫療保健
業務產生聯動方面，他則無回應。

鄭志剛： 集團按步推盤

■「香港海運週2018」法律論壇昨舉行，研討香港航運中心在「一帶一路」及「大灣區」背景下
的機遇與挑戰。 香港文匯報記者彭子文攝

■陳冬寄語
法律界、航
運界，要積
極主動配合
特區政府施
政，藉以實
現行業長期
健康發展。
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